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令和５年第１１回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和５年１１月１７日(金) 

場所 水俣市役所２階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

堀  浄信   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 無 

事務局出席者 榮永 哲久   教育課学校教育室長 

松元 草也   教育課生涯学習室長 

森  安広   教育課指導主事 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

森山 結    教育課学校教育室主事 

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

堀  浄信   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 有 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① もやい直し事業「もやい＆おれんじシアター」に係る名義後援に

ついて 

生涯学習室 

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 水俣市立水東小学校における学校運営協議会の設置について 学校教育室 

 ② 第７４回熊日三太郎駅伝競走大会に係る名義後援について 学校教育室 

 
③ ひかりっこセミナー「未来へ乾杯～子どもたちの幸せを願って

～」に係る名義後援について 
学校教育室 

 ④ 第１１回七浦ちびっこ相撲大会に係る名義後援について 学校教育室 

   

２） 協議事項  
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 ① 令和５年１２月の教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 令和５年１２月の行事予定について 学校教育室 

   
 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

榮永 哲久   

学校教育室長 

個人情報等を含むため、協議第２号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 みなさんこんにちは。 

１１月も中旬となりました。一気に寒くなり、今年は、秋がなかったなと

思っているところです。今回は、４点報告します。 

１点目は、インフルエンザの流行についてです。このところ、インフルエ

ンザが流行しておりまして、先週は、小学生２１人、中学生２５人が罹患し

ています。 

また、１０月下旬から本日までに、水俣一中の２年１組、袋小の５年１組

を学級閉鎖、水俣二中の２年生を学年閉鎖としています。 

２点目は、県の教育委員会が主催する「心のきずなを深めるためのポス

ター及び標語」についてです。今回、水俣市から多くの入賞者がありました

ので紹介します。小学校低学年（１～３年生）の標語の部で水俣一小１年の

丁彩榎さんが最優秀賞となりました。作品は、「ともだちの 『いいね』を

たくさん みつけよう」です。 

その他にも、優秀賞を水俣二小３年の津々木一沙さんの「くらべない あ

りのままの きみがいい」、ポスターの部の奨励賞を水俣一小２年の尾野島

杏夏さん、また、小学校高学年（４～６年生）の標語の部の奨励賞を水東小

学校６年の吉屋天真さんの「比べない 一人一人の 色がある」、中学校の

標語の部の奨励賞を袋中学校２年の藤原惺大さんの「意外だね 話してみる

と 知れる良さ」が受賞しています。 

３点目は、県の中体連駅伝大会ですが、１１月１０日（金）に天草市で実

施されました。結果は、すでにご存じだと思いますが、水俣二中男子が、昨

年度から順位を一つ上げて５位入賞、水俣一中女子が１０位という素晴らし

い結果でした。水俣一中女子は、１、２年生のメンバーが多く、来年度も期

待されるところです。 

４点目は、水俣市小中学校音楽会についてです。 

１１月１５日（水）に文化会館で開催されましたが、小学校は、コロナの

影響で４年ぶりの開催となりました。午前中に小学校、午後から中学校と終

日参観しましたが、積み重ねられた練習の成果が出ており、また、各学校の
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特色のある発表を見て心豊かになったところです。中学校で校歌を発表した

学校が２校ありましたが、卒業してからも、様々な機会に歌う歌ですので、

個人的にですが、全校歌ってほしいなと思ったところです。 

報告は、以上です。何か質問はございますか。 

各委員 なし 

  

２）各課報告  

報告第１号 もやい直し事業「もやい＆おれんじシアター」に係る名義後援について 

松元 草也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 この上映会では、飲食が認められているようですが、その際のマナーは保

たれていますか。 

松元 草也   

生涯学習室長 

特に把握しておりませんが、問題はないものと思われます。 

小島 泰治教育長  小学校の芸術劇場も見てきましたが、特に問題はありませんでした。 

平尾 雅述委員  最近、肥後っ子教室の際に、非常にマナーの悪い学校があり、問題になっ

て協議が必要ではないかという話になっています。 

語り部講話においても、その感想を述べる際に、まったく水俣病と違うこ

とを述べたりすることが続き、肥後っ子教室はこれでいいんだろうかという

ことになっているようで、環境センターと資料館で今後の対策を話し合う必

要があるのかなと思います。 

小島 泰治教育長  それは、わざと感想の時に違う話をするんですか。 

平尾 雅述委員  それは分かりませんが、水俣病とは全く違うことを言っていたようで、語

り部の方も水俣の歴史など一生懸命語っているのにと、非常にショックを受

けておられるようです。 

 子供なので、ある程度は学校からの事前の指導が必要な部分もあるのかな

と思います。しかし、その指導も単に怒鳴りつけるだけではなく、今日はど

うしたのと語りかけるような指導が必要かなとは思います。 

最近は、環境センターの椅子を投げ飛ばす子もいました。そこに誰もいな

かったからよかったですが、ちょっとしたことに激怒してそうなったよう

で、我々も事前に特別な配慮が必要な子はいませんかと確認してから事業を

行うのですが、少し度を越した案件が続きました。 

今回の上映会も、せっかく良かれと思って開催していただけるのであれ

ば、会場でのマナーなどは気を付けてほしいなと思いました。 

小島 泰治教育長  肥後っ子教室の件は、内容をまとめて、熊本県義務教育課へ伝えた方がい

いと思います。 

平尾 雅述委員  １２月で一通り終わりますので、その後、課題を取りまとめて対応する予

定です。 

山田 誠次委員  この事業は、小学生のみでも入場可能ですか。また、予約は必要ですか。 

松元 草也   

生涯学習室長 

 小学生のみでも可能であり、また、予約についても必要であると考えてい

ます。 

山田 誠次委員  対象は小学生のみですか。 

松元 草也    大人も対象となっています。 
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生涯学習室長 

本田 恵津子委員  この事業は、毎年、クリスマスシーズンに行われているのですか。 

松元 草也   

生涯学習室長 

 そこは把握しておりません。 

小島 泰治教育長  後ほど調べてから回答します。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 水俣市立水東小学校における学校運営協議会の設置について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

堀  浄信委員 この件に関しては、議決するかどうかをどう判断すればよいでしょうか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

学校運営協議会は教育委員会が設置するものですが、設置内容について

は、申請書を確認いただきたいと思います。委員の構成につきましては、後

日、お示しできればと考えております 

堀  浄信委員 了解いたしました。基本的には、申請があれば設置を行うものという考え

でよろしいですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

法律に基づき、水俣市教育委員会が設置するものです。現在は、熊本県板

の学校運営協議会を設置している学校もあるのですが、順次、国版に向けて

シフトしているところです。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第２号 第７４回熊日三太郎駅伝競走大会に係る名義後援について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第３号 ひかりっこセミナー「未来へ乾杯～子どもたちの幸せを願って～」に係る

名義後援について 

小島 泰治教育長 本件に関しては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第６

項の規定に基づき、名義後援の申請を行う社会福祉法人光明童園の理事長で

ある堀委員には、一時、退席を求めたいと思います。 

堀  浄信委員 ≪一時退席≫ 
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榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 このチラシはどこへ配られるのですか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

地域の方々及び社会福祉法人に対してだと聞いています。地域への恩返し

ということで、１０年以上実施されているようです。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

小島 泰治教育長 堀委員には、入室願います。 

堀  浄信委員 ≪入室≫ 

  

議第４号 第１１回七浦ちびっこ相撲大会に係る名義後援について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員 この事業は、昨年度も名義後援の申請がなされていましたか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

本年度が初めてです。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

協議第１号 令和５年１２月の教育委員会定例会の開催日程について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

堀  浄信委員 １２月の定例教育委員会は、都合により欠席させていただきます。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

森  安広   

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① １０月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② １０月の児童生徒事故・非行報告について 

その他 

 ≪非公開≫ 

 ≪「学校教育活動の現状」における各教育委員会の主な意見≫ 

平尾 雅述委員 不登校になる子は、学校と家庭だけの関係しかない状態で不登校になって

いるのか、それとも、第三者機関ともつながった上での不登校なのか、その

辺が見えれば、その子の状況も見えてくると思う。 

保護者は、心から心配していると思う。どんな子供も不登校になりえるの
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で、学校や保護者間のつながりは大事である。 

光明童園でも、定期的に不登校にも関連する講演会を開かれているので、

多くの人に聞いてほしい。 

山田 誠次委員 不登校の件は深刻で、無理して登校する必要はないと言いながら、学校の

存在意義や意味を考えると、できれば通ってもらいたいという思いだ。 

授業という言葉は、受ける方は授けられるという意味であり、印象論の部

分かもしれないが、授業という言葉自体がどうなんだろうかと考えている。 

先生たちもまずは、子供たちを理解するという心を大事にしてほしい。 

学校とはこういうところだ、授業とはこういうものだという前に、子供た

ち一人一人の性格や状況、特質、家庭の状況など、まずはそこから理解して

ほしい。 

子供たちが苦しい状況に追い込まれた時に、信頼できる大人、自分のこと

を分かってくれる大人が一人でもそばにいてくれたら全然違うと思う。 

そこから相互理解、子供たちの学校への理解も進むと思う。 

堀  浄信委員 不登校数の増加は、非常に深刻な事態だと思う。何をしたらいいのか、当

事者としても悩んでいる。 

不登校の子供を持つ保護者は、心理的な負担がすごいと思う。相談窓口は

増えているが、保護者のエネルギーが削がれると、より深みにはまる。 

学校単位あるいはもっと全体で、不登校になりそうな子供を抱える保護者

に対し講演会を行ってほしい。 

不登校はどの家庭にも起こりえるので、初動体制など、全ての保護者が

知っておくべきである。 

子供が学校に行きたくないと言ったら、まずはどう声をかけるのか。教育

の理念や不登校とはそもそもどういうことだということを、スクールソー

シャルワーカーの話などを聞いて学ぶ時期に来ている。 

保護者にとっても、うちだけではなく他の家でもあるということが分かれ

ば、少しは安心感につながるのではないか。 

本田 恵津子委員  新規の不登校者数の多さに驚いている。 

世の中が変わってきている感じがする。不安や悩みを抱えて登校できなく

なっているという話を聞くので、先生、カウンセリングの先生、または同級

生など、相談できる環境づくりが大切である。 

  

４ その他  

１） 令和５年１２月の行事予定について 

森  安広   

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員 なし。 

  

２） その他 

小島 泰治教育長 本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何かありますか。 

各委員 なし。 

  

閉会宣言 午後２時４０分 

 


